

Méthode d'évaluation des impacts en milieu urbain : exemple du projet minier aurifère Canadian Malartic en Abitibi (Canada)

Josée MARCOUX, GENIVAR, Québec-Canada

Résumé

L'exode des populations rurales vers les grandes villes fait en sorte que les campagnes se vident petit à petit, mais aussi que l'étalement urbain s'accroît à un rythme effréné, empiétant ainsi sur des territoires encore tout récemment peu densément peuplés. Au Québec, comme d'ailleurs un peu partout sur la planète, il est de plus en plus difficile de réaliser des projets sans que la population soit touchée d'une manière ou d'une autre. Il en va ainsi pour les villes centrales, mais aussi pour les agglomérations des régions éloignées, qui parfois se voient imposer des projets majeurs dans leurs petites villes.

Dans cette communication, et à partir d'un cas concret, nous aborderons les particularités d'une étude d'impact en milieu urbain et aussi les mécanismes mis en place pour protéger et rassurer la population. Nous verrons aussi quelles peuvent être les actions proposées et les solutions retenues pour répondre aux principes de développement durable.

Des échanges entre participants, sur des projets similaires auxquels ils ont pu participer, pourront agrémente cette communication.